

Tarea se ha desarrollado en paralelo al nombramiento de ministros, los cuales serán anunciados el 20 de enero:

Kast define el diseño de su "Segundo Piso" bajo la influencia de Irarrázaval y Valenzuela

BENJAMÍN COURT
 Y JUAN PABLO GUZMÁN

Cristián Valenzuela y Antonio Barchiesi acompañando al Presidente electo, José Antonio Kast, en su viaje a Perú. Alejandro Irarrázaval en primera fila en la exposición del fundador del P. Republicano ante los empresarios organizada por Icare.

Son todas señales que no han pasado desapercibidas en el entorno de quien será el próximo mandatario y que dan cuenta de la cercanía que tiene con los asesores que se perfilan como figuras claves del Segundo Piso de La Moneda, como se le conoce al espacio donde trabajan los más estrechos colaboradores de la máxima autoridad del país.

Y es que en las últimas semanas el equipo del Presidente electo ha estado trabajando en la conformación del gabinete de ministros que tendrá en la primera administración de La Moneda del fundador del Partido Republicano. En este contexto, ya hay nombres que parecen estar definidos. Por ejemplo, Claudio Alvarado (UDI), como ministro del Interior; el senador, José García Ruminot (RN) en la Secretaría General de la Presidencia (Segpres); Martín Arrau, en el Ministerio de Obras Públicas (MOP); Mara Sedini, a cargo de la Vocería de Gobierno, e Iván Poduje, a cargo del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu).

Incluso, el propio Kast entregó señales de la posible integración de estos nombres en el encuentro "Prioridades para Chile en la voz del Presidente electo", organizado por Icare, ya que los posibles ministros lo acompañaron y los mencionaron en varios pasajes de su presentación.

En paralelo con esa labor se ha ido resolviendo la conformación del Segundo Piso, cuya tarea fue encomendada a Irarrázaval.

A diferencia del gabinete —en donde hay cargos que aún están pendientes—, el diseño del Segundo Piso ya es más claro.

Al mando de Irarrázaval

El ingeniero comercial Alejandro Irarrázaval será el próximo jefe de asesores del Segundo Piso. El empresario ha estado en el "círculo de hierro" de Kast durante todo el año. En la campaña presidencial tuvo el rol de jefe operativo y era el encargado de todo el despliegue logístico. Por ejemplo, fue quien se ocupó de encontrar la casona en la calle La Gloria en Las Condes, que el equipo del mandatario electo usó como la "Moneda Chica".

Sin embargo, luego de la victoria del mandatario electo en la segunda vuelta presidencial su influencia aumentó. Ejemplo de eso es la incorporación de figuras como el ex candidato a alcalde Pedro Lea-Plaza al equipo de la Oficina del Presidente Electo (OPE). Irarrázaval es determinante a la hora de tomar las decisiones importantes relacionadas a Kast, pero siempre ha mantenido un perfil bajo, lo cual se alinea con un puesto en el Segundo Piso.

El ingeniero comercial y amigo del Presidente electo desde la U. Católica se haría cargo de la jefatura de asesores en medio de su creciente influencia en "La Moneda chica", mientras que el estratega republicano asumiría en una función nueva a cargo de unificar el relato de la administración.

QUIÉNES ASUMIRÁN COMO ASESORES



ALEJANDRO IRARRÁZVAL
 Probable jefe de asesores



CRISTIÁN VALENZUELA
 Director de Contenidos y Comunicaciones



ANTONIO BARCHIESI
 Asesor político



EITAN BLOCH
 Asesor internacional



CATALINA UGARTE
 Jefa de gabinete

El licenciado en Ciencias Jurídicas es uno de los rostros jóvenes del equipo de Kast. Nació en Argentina en 1993; es hijo de un rabino judío de la ciudad de Mendoza, y se radicó en Chile en 2008. Empezó siendo asesor parlamentario de Gabriel Silber (DC) y luego trabajó en la Embajada de Israel. Su cercanía con Barchiesi lo habría vinculado a republicanos y hoy asesora a Kast con insumos sobre el escenario internacional.

Aunque el cargo no es propiamente parte de la estructura del Segundo Piso, la concejal de Las Condes será una de las colaboradoras más estrechas de Kast en su arribo a La Moneda como su jefa de gabinete, puesto que ya se encuentra desempeñando. En campaña, dicho rol lo había cumplido la histórica asesora del Presidente electo, Carolina Araujo, quien estará de posnatal en los primeros meses del gobierno.

Presidente electo estaría cerca de definir ministros en Seguridad, Defensa y Justicia

El Presidente electo, José Antonio Kast, habría avanzado en la definición de los nombres que encabezarán los ministerios de Seguridad, Defensa y Justicia, en un proceso que se mantiene bajo estrito hermetismo, según fuentes cercanas al equipo de Kast.

De acuerdo con los antecedentes conocidos, en el caso del Ministerio de Defensa el nombre que se perfila no corresponde a una figura ampliamente conocida por la opinión pública ni por el debate político cotidiano. Se trataría de un perfil más técnico y reservado.

En contraste, para el Ministerio de Seguridad el próximo mandatario se inclinaría por una persona con mayor trayectoria y reconocimiento político, capaz de enfrentar un escenario complejo en materia de orden público y criminalidad, y con experiencia en la articulación con actores del sistema político.

Respecto del Ministerio de Justicia, las definiciones también estarían avanzadas, aunque sin confirmaciones oficiales. En este ámbito, se busca rá un perfil con solvencia técnica y conocimiento

del aparato estatal, en momentos en que el sistema judicial enfrenta importantes desafíos y demandas de modernización.

En este contexto, el equipo del fundador del P. Republicano habría descartado varios nombres que circularon en las últimas semanas. Entre ellos, para Defensa al almirante en retiro Alberto Soto —para quien ocuparía la subsecretaría de la cartera, según fuentes cercanas a la OPE—; el general en retiro, Luis Cuellar, quien fue propuesto por el P. Nacional Libertario; y el presidente de la colectividad, Jóhannes Kaiser. Además, tampoco se optó por el excalde Germán Codina para Seguridad; y los abogados Ramiro Mendoza y Jaime Arancibia para Justicia, quienes no formarían parte de la nómina final que se está evaluando.

Desde el entorno del mandatario electo insisten en que los nombres definitivos se mantienen bajo reserva. La expectativa es que los anuncios se concreten el próximo 20 de enero, marcando así uno de los hitos más relevantes del proceso de instalación del nuevo gobierno.



Cristián Valenzuela junto a la periodista María Paz Fadel y Felipe "Yeti" Costabal tendrán las principales labores comunicacionales en el gobierno.

datario electo. En campaña estuvo a cargo del área operativa y de la producción del cierre masivo realizado en el Movistar Arena.

Las ausentes... ¿al gabinete?

En tanto, en el diseño que desde el propio equipo del Presidente electo confirmaron hay dos ausencias. Una es la de la encargada programática de la campaña, Carmen Soza, quien redactó el plan de gobierno y se veía como una carta segura para el Segundo Piso para monitorear su avance.

Que no haya sido mencionada dentro del equipo de asesores hay quienes creen que podría ser una señal de que arribará a alguna cartera, aunque en el entorno del mandatario advierten que aún falta dar a conocer la jefa programática del Segundo Piso.

Además, otra de las que trabajó en el programa fue la socióloga María Jesús Wulf, quien es la carta más probable para asumir en Desarrollo Social.

El "transversal" rol de Valenzuela

Una de las incógnitas que habrá alrededor del equipo de asesores de Kast fue el rol que tendrá uno de sus más cercanos, el abogado Cristián Valenzuela. En un principio se le asociaba al rol de jefe de asesores del Segundo Piso, que finalmente ocupará Irarrázaval.

Lo cierto, es que el ex militante de la UDI tendrá un cargo

que no existe en el diseño tradicional de La Moneda; será director de contenido y comunicaciones de la Presidencia. De esta manera, será uno de los encargados de dar los lineamientos comunicacionales a la Secon, la cual será dirigida por el periodista Felipe Costabal —apodado como Yeti—, y que también estará en coordinación con la Secretaría General de Gobierno (Seggob). Sin embargo, al interior de la

OPE explican que su cargo no se limitará únicamente a lo comunicacional y que será "transversal", tal como lo ha hecho el abogado en las últimas campañas presidenciales de Kast, pero que aún está en "definición".

Otro que ingresaría como asesor político es el abogado Antonio Barchiesi, quien es uno de los fundadores del P. Republicano, y que tiene una estrecha relación con el man-